

Nach dem Vorbild der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution entstanden überall als Kampforgane der Arbeiterklasse Arbeiter- und Soldatenräte. *Die Arbeiterklasse, die zunächst in lokalem Maßstab einheitlich handelte, war die Haupttriebkraft der Revolution.* Ihr schlossen sich, vor allem durch die Teilnahme der Soldaten, Angehörige der werktätigen Schichten in Stadt und Land an. Sie hatten gemeinsame Interessen im Kampf um den Frieden, gegen den Militarismus und das monarchistische Regime.

Die herrschenden Klassen, deren entscheidende Machtinstrumente, Armee und Polizei, sich in Zersetzung befanden, waren nicht mehr in der Lage, der Revolution ernsthaften Widerstand entgegenzusetzen. Auch alle Anstrengungen der Führer der SPD, die Revolution einzudämmen und die Monarchie zu retten, scheiterten.

13. *Das unmittelbare Ergebnis des Kampfes der Volksmassen war der Sturz der Monarchie, die Errichtung der bürgerlich-parlamentarischen Republik und die Eroberung demokratischer Rechte und Freiheiten, wie Koalitions-, Versammlungs- und Pressefreiheit.* Das kaiserliche Deutschland, einer der reaktionärsten imperialistischen Staaten, war in wenigen Tagen unter dem ersten Ansturm der Revolution zusammengebrochen. Das war eine schwere Niederlage für die Militaristen, die Konzernherren und Großgrundbesitzer deren Machtpositionen gefährdet waren.

Die Revolution in Deutschland war zugleich ein schwerer Schlag gegen den internationalen Imperialismus. Der Sturz des kaiserlich-imperialistischen Regimes durch den revolutionären Kampf der Arbeiterklasse in einem industriell so hochentwickelten Lande im Zentrum Europas wirkte als Beispiel für die revolutionäre Bewegung in den anderen Ländern und erschütterte und bedrohte die Grundlagen des ganzen imperialistischen Systems. Darum hatte die Konterrevolution in Deutschland von Anfang an die Unterstützung der imperialistischen Siegermächte, vor allem der USA-Imperialisten. Sie drohten mit dem Bruch des Waffenstillstandes, dem Einmarsch und der Besetzung ganz Deutschlands für den Fall des Sturzes des Kapitalismus. Durch massive Drohungen mit Hungertod und militärischer Intervention und durch direkte Vorschläge und organisatorische Unterstützung feuerten die offiziellen amerikanischen Vertreter in Deutschland die deutsche Konterrevolution zur blutigen Niederschlagung der deutschen Arbeiterklasse an.

In den ersten Tagen der Revolution war der alte, monarchistische